

te juego lo practica una hora cada dia por recomendacion de los medicos.

Los periodicos de los Estados Unidos dan cuenta del siguiente terrible suceso ocurrido pocas pasadas en un teatro de Pawuok:

Se presentaron en el escenario dos conocidas tiradoras de carabina e hicieron varias suertes difíciles que fueron muy aplaudidas; una de ellas puso despues sobre su cabeza una manzana para que su compañera la derribase de un tiro. Disparó esta y clavó la bala en la frente de su amiga que raurió instantáneamente. La escena que se produjo en el teatro fué indescriptible.

Variedades.

UN NIÑO FEROS

De un diario de la Concepcion del Uruguay tomamos los siguientes detalles, acerca de un horrible crimen cometido allí. En aquella ciudad existia una familia compuesta de un matrimonio y tres hijos. El mayor de estos apenas tenia quince años. Con motivo de los bailes de máscaras, el mayor de los hijos habia entablado relacion con una de esas mujeres de mala vida, hasta el extremo de no ir a su casa ni a comer ni a dormir. El padre que tenia como cuarenta años, hombre trabajador, buen padre, honrado ciudadano, nunca habia levantado la mano a sus hijos, pero le habia dado una excelente educacion, por lo cual con solo una mirada los gobernaba. Habiendo llegado a oidos del padre lo que el hijo mayor estaba haciendo, fué un dia a casa de la mujer y encontró allí a su hijo abrazado a ella. Inmediatamente el padre lo saca despues de haber dado una leccion de moral a aquella infame mujer, y lo lleva a la suya, donde despues de mil consejos y reprimendas, lo castigó con no dejarlo salir aquella noche de su casa.

Aquel dia era jueves y habia baile en uno de los establecimientos a los que aquella mujer iba. A la hora de comer, el hijo mayor pretextó que tenia que comprar varias cosas y le pidió dinero al padre. Este, como era hombre de experiencia y sabia en que lo iba a invertir, le contestó que puesto que estaba condenado a no salir aquella noche no necesitaba dinero y que al próx no le daría. Pasó la comida, y demasiado se deben suponer nuestros lectores la cara que pondria el jóven al oír aquella contestacion. Pasó una hora, dos y tres, despues de comer, y viendo que la orden del padre se iba cumpliendo *ad pedem litteram*, resolvió quebrantarla, tomando el sombrero y dirigiéndose hacia la puerta. La madre, que tenia orden de impedirle la salida, le obstruyó el paso repitiéndole la orden del padre; a lo que el hijo contestó dándole una feroz bofetada.

La casualidad quiso que el padre, que se hallaba ausente, se presentase en aquel momento, y al ver que el hijo habia levantado a mano a su madre, levantó el baston en que se apoyaba y por primera vez en su vida le pegó cinco ó seis bastonazos bastante fuer-

tes, mandándole que se acostara inmediatamente. El jóven se calló y penetró en su cuarto, donde a mas de él dormian sus dos hermanos. El espíritu del mal penetró inmediatamente en su cuerpo, y empezó una vez en él a concebir el mas horroroso crimen. Habian pasado dos horas desde lo sucedido con el padre. Todos dormian en la casa. El no habia conseguido conciliar el sueño: eran las doce de la noche; pensaba en el baile, en su amada, y los celos empezaban a ejercer en su alma una gran mortificacion. Por último, como iluminado por un ser sobre natural, se levanta, se viste, y abriendo una de las puertas que daban al patio, corre hacia la cocina. Allí encuentra una hacha de partir leña y un cuchillo de picar la carne, y tomando ambos instrumentos vuelve a entrar en su dormitorio, del cual pasa al del padre.

Una vez dentro, agarra el hacha y descarga un feroz golpe en la cabeza del padre, que se la partió en dos mitades. La madre, que al golpe se despertó, al ver aquel cuadro no pudo por menos que gritar; pero el hijo como una fiera se lanza sobre ella y le clava el cuchillo tres veces en la garganta. Concluida esta operacion, os hermanos, que se habian levantado a ver lo que el mayor habia, le empezaron a gritar, pero él, mas encolerizado aun, tomó a uno y otro hermano y los degolló separándoles completamente la cabeza del tronco. Una vez consumados tan horrorosos crímenes, se lanzó a la calle en direccion al balé donde suponía debía encontrarse su querida, mas antes de llegar a él se encontró con tres ó cuatro individuos que salian de una pulperia peleándose ferozmente, y al pasar por medio de los combatientes, ambos se tiraron dos puñaladas que fueron a herir al autor de la muerte de cuatro inocentes, una en el vientre y otra en el corazon. El herido murió a los pocos momentos, confesando el horroroso crimen de que habia sido autor.

Gaceticillas.

Buen resultado.—El exacto cumplimiento de todos los compromisos y obligaciones, y la puntualidad en el pago de todas ellas, tréan siempre especialmente en asuntos públicos, grande economía en los gastos é inapreciables ventajas en el servicio. Prueba de ello fué el resultado obtenido ayer en la subasta que se celebró en el Ayuntamiento para la construcción de la plataforma de la tienda que esta corporacion hará levantar en el real de la feria de la Salud, en cuyo acto hubo muchos licitadores y por lo tanto muchos pliegos de proposiciones, por lo que fué cerrado el remate con una importantísima baja a favor de los fondos municipales.

Como una pelota.—Los primeros rayos de sol vistieron a iluminar ayer por la mañana a un hombre que en compaña de su correspondiente mesa dormia la vida en la cuneta de Perarato. Cuando la luz y el calorillo lo despertaron, quiso incorporarse, y bajó rolando hasta la plazuela de D. Gerónimo Paez, donde algu-

nos transeuntes lo detuvieron y lo auxiliaron.

El vigia.—A la próxima cosecha se dirigen ditirambos.—Y al paso sale... el pan nuestro—cual problema matemático.

Teatro Principal.—La función de antanoche, encargada por completo a las secciones de declamacion y de baile, fué sumamente agradable, y produjo en el público numeroso que asistió a ella asombroso efecto. La Srta. Rubio (D.ª Octavia), que puede decirse hizo su debut en esta noche, logró un buen éxito como su hermana y mereció singulares muestras de aprobacion. Las piezas todas que se ejecutaron del repertorio mas moderno fueron muy agradables, así como el baile «El bicho diabólico», que fué muy aplaudido.

Subasta razon.—La alarma que referimos ayer ocurrida en una casa de la calle de la Madera Alta no estuvo tan destituida de fundamento como se creia, puesto que en una abertura hecha en un tejado en que se están practicando algunas obras, se encontró una escalera de mano que parecia colocada a propósito para penetrar en el interior, y sobre el mismo tejado se habian oido ruidos estraños y choque de algunos instrumentos de hierro. La verdad es que toda precaucion es poca en vista de la afision a lo ageno que se va desarrollando en nuestros dias.

Reformas.—Se van a hacer varias obras en el local que ocupan las oficinas de telégrafos en el edificio del Gobierno civil. Hasta el dos de Mayo se halla de manifiesto el pliego de condiciones en la plaza de San Hipólito número ocho.

Hay muchas.—El estado casado en que se encuentra gran número de casas de esta capital es digno de llamar la atencion, y es prueba de ello los partes continuos que se dan a la Alcaldía y las muchas obras que hoy se ven por todas partes. Últimamente han sido denunciadas cuatro casas de la plaza de la Judería, y es de creer que tendrán muchas compañeras en todo el resto de la poblacion.

Señalam.—Para esta noche está citado para celebrar sesion ordinaria el Ayuntamiento de esta capital.

Fondos provinciales.—De ellos se destinan este mes para servicios generales ochocientos sesenta y tres pesetas y cuatro céntimos.

Quincenas.—Anteayer se publicaron en el Boletín oficial los acuerdos tomados por la Comision provincial el diez y seis de Marzo último.

Funcion variada.—A beneficio de Mister Edmond se prepara para la tarde del domingo una función variadísima por la compañía que en la anterior Pascua ha trabajado en la Plaza de toros, en la que Mr. Oara hará «un hombre proyectil», ejercicio que no podrá menos de llamar la atencion.

La Filixera.—Hemos recibido un precioso foliote con este título ya escrito y publicado nuestro ilustrado amigo el Excmo. Sr. Conde de las Almenas, dedicándolo al Ministro de Fomento. Es un interesante trabajo, de sumo interés hoy que ya se acerca a nuestra frontera esa terrible plaga que amenaza exterminar los viñados. Explica con toda claridad qué es la Filixera, y la describe con to-

da exactitud, ilustrando con diez exactos grabados la descripción. Se ocupa minuciosamente de su procedencia; da cuenta razonada de la manera de curarla y librarse de sus devastadores efectos: recorre a grandes rasgos las etapas del terrible insecto en la república vecina, y concluye haciendo oportunas indicaciones para conjurar la tormenta que nos amenaza, porque «es muy grave el peligro que en estos momentos corre la viticultura europea, y lejos de perder el tiempo en discusiones, es preciso obrar con energía.» El Sr. Conde de las Almenas ha sabido dar a su interesante propio u-

Subasta.—El veinte y ocho del actual y cinco de Mayo próximo se subasta en Baena el arrendamiento de los derechos de consumo.

Memorándos.—Hoy.—1860.—Tratado de paz entre España y Marruecos.

A divertirse.—A la feria de Jerez—y carreras de caballos—tras de fiestas y buen vino—van muchos aficionados.—Celebraremos que vuelvan alegres y alborozados—y que allí lo encuentren todo bueno, bonito y barato.

Colegio.—Nuestro apreciable colega *El Profesorado* se ocupa con especial recomendacion del colegio de primera enseñanza establecido en Belmez por D. Antonio Villain.

Herramientas.—La Direccion de correos y telégrafos anuncia en el periódico oficial de esta provincia que el treinta del actual se subasta en la seccion correspondiente la adquisicion de setenta y tres juegos de herramientas de las nuevas líneas.

Resumen.—El adicional de Villanueva de Córdoba se halla a la vista hasta fin de este mes.

Acta.—Se ha recibido en la secretaría del Congreso el acta correspondiente al distrito de Cabra.

Relacion.—Se ha remitido al Sr. Rector una relacion expresiva de los maestros y auxiliares de las escuelas de esta provincia.

Espada. Ha sido ajustado el arrojado diestro cordobés Manuel Fuentes (Bocanegra) para trabajar en union con el espada José Lara (Chicorro) en la corrida de toros que tendrá lugar el día diez y nueve del mes de Mayo.

Político.—¿Sabe usted saber que yo soy hombre de calidad. Este le contestó:—Y yo soy de cantidad.

Enseñanza.—D. Cristóbal Chiquero, maestro de una escuela de Montoro, ha vuetto a tomar posesion de su cargo, terminada la licencia que obtuvo por enfermo.

Feria de Sevilla.—Dice un periódico de aquella localidad: «Del ganado caballar y mular se han hecho muchas ventas, realizándose los caballos de tiro y silla de tres mil quinientos a ocho mil reales, segun las clases, castas y condiciones. Los compradores han sido generalmente de las provincias de Córdoba y Jaen, donde los pastos están muy abundan-

tes. El precio de las yeguas ha oscilado entre ochocientos cincuenta y mil novecientos reales. Los potros de tres a cuatro años se han vendido de mil setecientos a tres mil trescientos reales. Pocas operaciones se han hecho con el ganado lanar, y estas a precios bastante bajos, como son de cuarenta y dos a cincuenta y siete reales cada ejemplar. Tampoco ha tenido movimiento el ganado de cerda, enagandándose los lechones a ochenta reales próximamente y los primales de ciento setenta a trescientos cuatro reales. El ganado y cunco ha habido pocas operaciones, habiéndose vendido hermosos ejemplares a precios bastante elevados.

Espectáculos.—El Teatro Principal de Málaga abrió sus puertas el día diez, inaugurando una serie de funciones compuestas de bailes franceses y españolas, pantomimas y cuadros vivos.

Presidente.—Segun la *Prensa Gaditana*, el Consejo de Estado ha despachado en sentido negativo la reclamacion de los diputados provinciales de Jerez contra el voto de censura que la diputacion les dió, motivando su retraimiento. Tambien insistió el consejo, que será relevado el subgobernador de Jerez.

Ases.—Van a ser provistos por oposicion las cátedras de latin vacantes en los Institutos de Ouna y Almería.

Visita.—Mañana saldrá el señor Arzobispo de Sevilla a continuar la visita pastoral.

Defuncion. Ha fallecido el presidente de la Academia de Bellas Artes de Cádiz D. Vicente Gomez de Bustamante.

Ases de caballos.—Hay aquí un asado de las que se han vendido en Sevilla: Primera. Premio de la sociedad Tiro de pichones, dos mil reales. Ganó *Baron*, de la propiedad D. P. A. Adro.—Segunda. Premio de la Diputacion provincial, cuatro mil reales. Ganó *Brillante*, de la propiedad de D. César Fallou.—Tercera. Premio de la Sociedad, veinte mil reales. Ganó *Trovador*, de la propiedad de D. R. Davies.—Cuarta. Premio de la Sociedad, seis mil reales. Ganó *Extrenne*, de la propiedad del señor Conde de Corzana.—Quinta. Premio de la Real Maestranza de Caballería, tres mil reales y el importe de las matriculas. Ganó *Babieca*, de la propiedad de D. F. Schott.

Recursos.—Se han conocido dos mil pesetas del fondo de calamidades públicas al pueblo de Vaidepeñas (Ciudad-Real) para atender a los trabajos de la exencion de la langosta.

Proceso.—Dicen de Cádiz que la causa sobre el secuestro del Sr. Auriolas ha sido elevada a la resolucion del Consejo Supremo de la Guerra por no haber acuerdo entre las apreciaciones a que ha dado lugar.

Fiera.—En Cueva de San Marcos ha sido capturada una mujer vecina de dicha villa y a quien se acusa del repugnante delito de infanticidio.

Como muchos.—En un viaje que hizo a Bélgica el matrogrado novelista Leon Gozlan, detúvose al llegar a la frontera una especie de guarda que le pidió su pasaporte. Gozlan exhibió el documento que se le pedía, y el cual no leyó el agente de

triel, aunque le hubiese conocido no hubiese apelado nunca a semejante medio, que repugnaba a su noble corazon.

Descubrióse, pues, con el mayor respeto, y sonrojándose como una señorita que va a dar un beso imprudente, murmuró dirigiéndose a su compañera de banco:

—Perdonad, señoras... —En primer lugar, interrumpió amostazada la honrada bretona, no soy señora, y en segundo no os conozco, y me parece algo atrevido que me dirijais la palabra.

—Es que deseaba saber... a qué provincia pertenece el caprichoso traje que llevais, repuso el jóven aun mas turbado por aquel acento grueso.

—¡Ah! si no es mas que eso, os diré que pertenece a Bretaña donde todas las mujeres de campo y pueblo van vestidas como yo.

—¡Magnífico traje el vuestro! me preguntaba

Feanizar el espíritu abatido del jóven, engañarle con falsas esperanzas, aunque desde el dia que se encargó de su asunto no obstante los muchos que reclamaban su atencion, no hubiese dejado de ocuparse de él.

Todas las noches sostenia, las mas acaloradas discusiones con su amigo Kermingán, al que consideraba como único obstaculo que se oponia a la ventura de los dos jóvenas.

El tercer breton sostenia, poniendo por testigos a todos los santos, a los de Bretaña los primeros, que no deseaba otra cosa que casar cuanto antes a su hija; pero tenia muy buen cuidado de añadir, mirando a su amigo con socarroneria, que no le autorizaba a buscar marido para su Anita, ni le permitia presentarle los pretendientes que se dirijiesen a él.

Consideraba esto el recio ex-armador como una intriga matrimonial; cosa repugnante y odiosa para él, que estaba en la inteligencia de

desanimado que nunca, subia lentamente la calle Blanche, y entró en su espléndida morada en un estado de sentimiento de rencoroso pesar por cuanto habia encontrado en aquel espléndido Paris tan ponderado, resuelto a regresar a su pais en cuanto hablara una vez con Mr. Lalonde.

—420—

XXVI.

A breton, breton y medio.

Mr. Lalonde, en sus conferencias con Gabriel, no habia querido nunca, ni aun como un recurso para

—447—

sólo haria para proseguir en diálogo con tan poco amable interlocutor.

Esta vez, la rolliza M.ª Rita, a qui sin duda han reconocido desde luego nuestros lectores, no solo no contestó, sino que hasta dejó de ocuparse de la proximidad de su vecino.

El desgraciado Gabriel era víctima de un verdadero suplicio. La hija que tan ardientemente habia pedido animase sus tinieblas, la tenia ante los ojos, próxima a desaparecer sin haberle iluminado.

Despues de buscar en su agitado mente infinitas frases, unas mas torpes ó vagas que otras, para renovar la conversacion, Bonnecourt se dijo que si podía hacerle declarar de qué pueblo de Bretaña era, podría saber algo mas por el apellido Kermingán que como natural de él tendria relaciones en el pais.

El complaciente breton le manifestaba siempre el mayor interés

autoridad. — ¿Vuestra profesión? — Literato. — ¿Vuestros medios de existencia? — La pluma. — ¿Estad casado? — Y el gendarme escribiendo en su registro: Mr. Golan, cocinero en plumas.

— **Comisario.** — Las noticias de los Estados Unidos están contestes en que la cosecha de trigo de este año en el país será extraordinaria por lo que se ha presentado una cosecha tan buena como la actual.

— **Sigue el escándalo.** — Escritor de alian dando noticia de un incidente ocurrido en el teatro de la plaza de San Francisco de Asís. Hablando notado Nicolini uno de sus compañeros se mostraba un poco mas que galante con la diva, la que le reprendió a garrotazo limpio. Creyó al pronto la célebre cantante que se trataba de un tenor corra-pengro é intentó ponerse entre ambos combatientes; pero al interesarse la volvió recibir un golpe que no lo dirigió seguramente a ella y que la maltrató un dedo, rompiéndola además el brazalete. Conduciendo a la diva a su aposento y mientras se la pro-gaban los auxilios necesarios, Nicolini tuvo tiempo de adrestrarse una senda pañiza a su rival; al ir a darle el golpe de gracia, apretó una camarera que llevaba en la mano una botella de agua de Seitz para la ex-marquesa. Ver lo que pasaba y ocurrirle a la muchacha un momento de estar fin a la lucha fué obra de un instante. Arma la botella, aprieta el gatillo, dirige fuertes volutas a los dos rivales... y se acabó la presente historia.

Nota del resultado del registro de ganado de corda verificado el Jueves 26 de Abril de 1878 para el consumo semanal de la población.

Abastecedores. Precios.

Señal. D. José Barea. 40
Queda cerrado el registro hasta el viernes próximo. — Precios al público 10 cuartos libra de tocino.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CORDOBA.

Estacion meteorológica. Observaciones del día 25 de Abril de 1878.

A las 9m. A las 3t.	
Altura del barómetro en milímetros.	751 750.4
Temperatura Termómetro y humectómetro.	15 24.2
Humedad del aire.	11.5 44
Direccion del viento.	O. O.N.O.
Estado del cielo.	Desp. Nuboso.
Temperatura máxima del aire a la sombra.	22
Id. mínima id. id.	8.8
Id. media id. id.	15.4
Id. máxima al sol.	34.3
Id. mínima de irradiacion terrestre.	7.3

SOCIEDAD DRAMÁTICA.

Con el fin de que los Sres. que forman esta sociedad puedan presenciar el sorteo de la localidad y a la vez hacer cargo de la que les quepa en suerte, la Junta Directiva ha acordado que se reúnan los Sres. socios en la casa núm. 3 de la calle Cabezas, el día 28 de este mes a las cinco y media de la tarde. Se publica la asistencia. — El Presidente, Pablo Luque.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Resolución obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pta. Cis.
Central.	188
Puntos.	303 62
Riños.	7.0 39
Nueva.	237 69
Gallegos.	494 49
Maldades.	522 44
Total.	2166 63

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN Al Tesoro. 995 43

A la provincia y municipio. 996 72

Adicionadas. 173 43

Total igual. 2166 63

Córdoba 24 de Abril de 1878. — El Intendente Belmonte.

Administracion del matadero y carniceria.

Semana del 14 de Abril de 1878. Extracto de la cuenta de dicha semana.

na rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras. Reses degolladas en la semana.

	Libras.
52 cabezas de ganado vacuno.	8755 1/2
263 idem de lanar y cabrio.	4255
Total consumo.	13010 1/2
Movimiento de la Bolsa de quiebras.	Rls. Mrs.

Existencia á fin de la semana anterior. 13038 2
Suplemento hecho en la presente. 3316 30
Existencia que resulta para la entrante. 9721 6
En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen. Córdoba 20 de Abril de 1878. — El Administrador, Francisco Serrano.

—

Cuarto aniversario.

La señora Doña María de la Cabeza Careaga y Rodriguez del Manzano de Maldonado, falleció el 26 de Abril de 1874. Los señores sacerdotes que quieran aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de dicha señora (q. e. p. d.), de siete á diez, en la parroquia de San Juan (hoy Trinidad), recibirán el estipendio de diez reales.

—

Los señores sacerdotes que gusten aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa por el eterno descanso del alma de la Sra. Doña Josefa Pinada y Alguacil (q. e. p. d.), en la Iglesia parroquial de San Andrés, recibirán el estipendio de diez reales.

—

Cuarto aniversario.

El Sr. D. Federico Gadeo y Civico falleció el día 28 de Abril de 1874. Los señores sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de dicho señor, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, en los días 28 y 29 del corriente, recibirán el estipendio de ocho reales hasta las ocho de la mañana, y diez desde esta hora en adelante.

Boletin religioso.

Hoy, San Ciriaco y San Marcelino, papas y mártires.

— **JUBILIO CIRCULAR.** — Hoy, Convento de Santa Ana, por D. José y D. Miguel Riobó y Pinada, en sufragio de sus padres difuntos.

— Mañana dará principio en la Iglesia del convento de Capuchinas una solemne novena con sermones a Nra. Sra. la Divina Pastora, dando principio á las oraciones.

— Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de la Arroya, en su ermita.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy (6.ª de abono) Ultima representacion de la comedia de magia en tres actos y un prólogo, titulada: «La almoceda del diablo». — A continuacion se pondrá en escena la preciosa pieza en un acto, nominada: «La sota de bastos».

— A las ocho y media.

PRECIOS. — Proscenios, 40 rs. — Palcos principales, plateas y de luto, 30. — Butacas con entrada, 8. — Anfiteatro con id., 5. — Delanteras de Paraiso, con id., 4. — Entrada principal, 4 reales. — Idem al paraiso, 2 rs.

ABONO.

Hoy se cierra el de 50 representaciones que comprenderán las de la próxima serie de Nra. Sra. de la Salud, á los precios siguientes:

	Abono por Diario.	50 funciones.
Proscenios.	40	26 rs.
Palcos, plateas y de luto.	30	10
Butaca con entrada.	8	4
Butaca de anfiteatro con id.	5	3
Entrada al piso bajo.	4	3

Para los señores abonados á palcos y plateas habrá lutas de 50 entradas á 8 rs. una, que podrán adquirirse por lotes ó medicos lotes, así como el importe total del abono se podrá pagar de una vez ó por mitad adelantada.

La Empresa se reserva el derecho de alterar los precios diarios cuando lo crea necesario.

Correo de ayer.

CORTES.

CONGRESO.

Se abrió la sesion del 24 á las tres de la tarde, bajo la presidencia del señor Ayala, y leída el acta de la anterior quedó aprobada.

El Sr. Verdugo pide algunos datos sobre expedientes de Hacienda.

El Sr. Morano presenta una exposicion de la academia de Bellas Artes de Valladolid reacionada con las bases sobre instruccion pública.

Orden del día. Sin discusion se aprueban las actas de Vitoria, Cieza, y Daimiel, y quedan proclamados diputados los Señores Abreu, Cánovas (D. Máximo) y Garcia Noblejas.

Se aprueba definitivamente una ley sobre derechos de las viudas de militares fallecidos en las provincias de Ultramar.

Se aprueban sin discusion los proyectos de ley: concediendo dispensa de edad para tomar parte en las oposiciones á cátedras, y prorogando el tiempo para la construccion del ferrocarril de Mollet á Calias de Montbuy.

Jura su cargo de diputado el Sr. Cánovas del Castillo (D. Máximo).

Continúa la discusion sobre el proyecto de ley sobre las bases de instruccion pública.

El Sr. Rute rectifica.

Correspondencia particular del Diario de Córdoba.

Madrid 24 de Abril de 1878. Señor Director del Diario de Córdoba.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

presidente del gabinete de que el estado de la capital de Cataluña no tiene cosa alguna de alarmante, y que el orden no pelagra, ha venido como en apoyo de los que esperan un pronto arreglo, sin que el capitán general ni el gobernador de aquella ciudad tengan necesidad de abandonar sus puestos, en los que han sabido granjearse muchas simpatías de aquella laboriosa poblacion.

Nótase que los centralistas no se entusiasman tanto como en los pasados dias con sus afines los constitucionales, y á esto sin duda han contribuido las declaraciones de varios sagastinos de que en manera alguna prestarían apoyo á una situacion presidida por Posada Herrera, á menos que este aceptara el credo que les sirve de bálsamo, sin distingues de ninguna especie.

De los demócratas se dice que dan grandes trabajos á fin de ponerse de acuerdo algunas fracciones; pero no todos aceptarían de buen grado la imposicion de Ruiz Zorrilla para la gefatura, ni parece fácil cortar las diferencias de escuela que entre ellos existen.

La vacante producida por pase del Sr. Puente y Brañas al negociado de prensa en la presidencia, dará lugar á una pequeña combinacion de gobiernos de provincia que se ultimarán tal vez mañana mismo.

La alta cámara celebrará mañana sesion, y en ella parece combatir el Sr. Ruiz Gomez el proyecto de amortizables.

El Sr. Sagasta ha sido muy obsequiado en Valencia por sus correligionarios, y en dicha ciudad ha recibido tambien un telegrama participándole el nombramiento de presidente honorario del comité vallisoletano. El sábado deberán regresar á esta el y algunos de los que le acompañaron.

El gobierno se propone ampliar en quinientos millones el empréstito cubano.

Martinez Campos se halla en persecucion de las partidas que comandan el negro Maceo y Garcia.

Nada nuevo de Oriente, continuando las negociaciones para la retirada de las inmediaciones de Constantino-pa de rusos é ingleses.

A 12:55 cerró el consolidado interior. Exterior 43.75 Bonos 74. Amortizable interior 28.

El corresponsal.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

— Ha sido espulsado de Francia y conducido hasta la frontera Suiza en un coche militar, el famoso criminal R. las Samaniego.

— No es exacto que en el Consejo de ministros de ayer se acordara ampliar el empréstito de Cuba en 500 millones más; se habló de ello, pero no recayó acuerdo.

Es probable que en el consejo de mañana, que presidirá el rey, quede ultimado el asunto.

— Por iniciativa del señor ministro de Marina se ha abierto una suscripcion en todos los cuerpos y clases de la armada de los departamentos de la Península y apostaderos de Ultramar, para contribuir al socorro de las viudas y huérfanos de los pescadores de la costa de Cantabria.

— Anoche se daba por cierto en círculos muy autorizados que estaba próxima á un arreglo satisfactorio la cuestion pendiente entre el ayuntamiento de Barcelona y la empresa del gas.

— Se han remitido ayer 4000 pesetas, que se han concedido para indemnizar de los perjuicios causados por la langosta, á los pueblos de Manzanares, Solano, Membrino y San Carlos del Valle, y otras 5000, con este mismo objeto, á otros pueblos de la provincia de Jaén.

Comision principal de Ventas de Propiedades y derechos del Estado.

Subasta para el día 25 de Mayo de 1878, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda y el escribano D. Gregorio Camara, que tendrá efecto en las Casas judiciales de esta capital á las doce de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.—BENEFICENCIA. PARTIDO DE CORDOBA.—CORDOBA.

Fincas urbanas.

Núm. 711 de inventario. Una casa portal sita en esta capital plazuela de San Pedro número 24 moderno, procedente del Patronato de D. Lope Gutierrez de los Rios; su fachada mira á Poniente; linda por la derecha saliendo con casa número 26 de D. Ana Saló, por la izquierda id., y por la espalda con la número 22 de citado Patronato; está formada sobre 22 varas, equivalentes á 15 metros y 37 decímetros; tiene solo el referido portal planta baja, que lo cubre con su piso principal la mencionada casa número 22; está arrendado á Rafael Mira en 50 pesetas de renta anual, por las que ha sido capitalizado en 900 pesetas, y tasado por el maestro de obras D. Rafael de Luque y Fuentes en tipo para la subasta.

Núm. 740 de inventario. Una casa solar y portal en esta capital calle del Sol número 99 y 101 modernas, procedente del Patronato de D. Lope Gutierrez de los Rios; su fachada mira al Sur; linda por la derecha saliendo con la casa Hospital de los Rios número 97; por la izquierda id. con la número 103 de D.ª Josefa Aguilera, y por la espalda con la citada número 97; está formada sobre 123 varas, equivalentes á 85 metros y 94 decímetros; se compone en planta baja de portal, una sala, cocina con pozo y pila y una galería, todo en albero y sin umbria; por el estado ruinoso de los muros, y además un portal de sol en planta baja cubierto de tejas esta casa tiene una ventana á la altura del piso principal en el muro medianero de la Casa Hospital de los Rios con vista á la misma; no consta su arriendo; ha sido capitalizado por 1.500 pesetas 75 céntimos de renta anual que la ha graduado el maestro de Obras D. Rafael de Luque y Fuentes en 1093 pesetas 50 céntimos, y tasado por el mismo en tipo para la subasta.

Núm. 720 de inventario. Una casa en esta capital calle de Barrio Nuevo número 10 moderno, procedente del Patronato de D. Lope Gutierrez de los Rios; su fachada mira á Levante; linda por la derecha saliendo con casa número 27 en la calle Ravé, de D.ª Josefa Ravé, por la izquierda id., y por la espalda con la misma casa número 27; está formada sobre 172 varas, equivalentes á 119 metros y 88 decímetros; contiene en planta baja portal, patio, cocina con pozo y pila, caballeriza, galería, despensa y dos salas y en principal galería y dos salas; de ellas una con albero está arrendada á Antonio Velasco en 125 pesetas de renta anual, por las que ha sido capitalizada en 2250 pesetas, y tasada por el maestro de obras D. Rafael de Luque y Fuentes en 2714 pesetas 50 céntimos.

Esta finca salió á subasta el 6 de Noviembre de 1877, y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por la cantidad de 2304 pesetas 78 céntimos, que es el 85 por 100 del primer anuncio, y la cual es el tipo para esta segunda subasta.

Segunda subasta.

Núm. 720 de inventario. Una casa en esta capital calle de Barrio Nuevo número 10 moderno, procedente del Patronato de D. Lope Gutierrez de los Rios; su fachada mira á Levante; linda por la derecha saliendo con casa número 27 en la calle Ravé, de D.ª Josefa Ravé, por la izquierda id., y por la espalda con la misma casa número 27; está formada sobre 172 varas, equivalentes á 119 metros y 88 decímetros; contiene en planta baja portal, patio, cocina con pozo y pila, caballeriza, galería, despensa y dos salas y en principal galería y dos salas; de ellas una con albero está arrendada á Antonio Velasco en 125 pesetas de renta anual, por las que ha sido capitalizada en 2250 pesetas, y tasada por el maestro de obras D. Rafael de Luque y Fuentes en 2714 pesetas 50 céntimos.

Esta finca salió á subasta el 6 de Noviembre de 1877, y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por la cantidad de 2304 pesetas 78 céntimos, que es el 85 por 100 del primer anuncio, y la cual es el tipo para esta segunda subasta.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

966 60
1215
2304 78
Imprenta del Diario de Córdoba.

